



# Columnas ESTATALES

12 de diciembre 2024

## SE COMENTA

**Que** el territorio mexiquense sigue siendo muy atractivo para las grandes **empresas nacionales e internacionales**, por muchos elementos como su conectividad, **infraestructura y servicios disponibles**, y una muestra clara es el reciente anuncio de un destacado fabricante chino de motocicletas que invertirá **40 millones de dólares** para una planta en **Toluca**. Esto a pesar del panorama que, como ya se sabe, está planteando el futuro **presidente de EU**.

Está clara la labor que ha hecho el **gobierno de Delfina Gómez** para seguir atrayendo los grandes capitales, a través del arduo trabajo de la **Secretaría de Desarrollo Económico** que encabeza **Laura González**, quien ya ha señalado que no hay por qué ponerse nerviosos por las medidas que tome el vecino del norte.

**Que** por cierto, en ese mismo tema económico de oportunidades para la inversión la administración estatal destaca que el corredor **Centro-AIFA** conformado por el **Edomex, Ciudad de México e Hidalgo**, es el de mayor potencial, por las fortalezas que concentra. En su conjunto, se detalla, constituye el mercado de consumo más grande del país y de la mano de obra especializada, aporta más de la **cuarta parte del PIB**, que equivale a las economías individuales de países como **Chile, Finlandia y República Checa**. De ese tamaño la importancia del estado.

**Que** indudablemente uno de los factores importantes para el desarrollo es la seguridad, tema en el que hay importantes esfuerzos. Ayer mismo, en el marco del **Día del Policía en el estado**, el secretario **Cristóbal Castañeda** fue enfático al advertir que no les va “a temblar la mano” para actuar conforme a la ley, y resaltó el compromiso con las y los oficiales para **dignificar** su actividad.

**Que** la mandataria mexiquense, al tomar ayer protesta a la presidenta municipal de **Ameameca, Ivette Topete García**, señaló que “hoy es tiempo de mujeres y se consolida la lucha a favor de la igualdad de género”. No sobra señalar que la nueva edil es una de las **54 alcaldesas** que habrán de gobernar a partir de 1 de enero próximo, a las que **Delfina** ha dado total respaldo para desarrollar sus **labores** por la ciudadanía en sus demarcaciones. —

## LA MAQUINITA

### Vigilar al vigilante

Un total de 12 concesiones de autopistas de cuota que operan en el Estado de México van a ponerse a prueba por la Secretaría de Movilidad para verificar si ayudan a los mexiquenses que transitan por ellas. La dependencia encabezada por **Daniel Sibaja González** dijo que la evaluación consistirá en el estado físico de la infraestructura carretera, la correcta señalización, una iluminación adecuada y otros elementos viales; así como las áreas de descanso, las estaciones de peaje y servicios de emergencia. Habrá que evaluar al evaluador, pues las carreteras y caminos estatales tienen todo menos lo que ellos van a exigir. La red carretera estatal está en malas condiciones y eso ya ha causado accidentes, el funcionario estatal debe tener muy presente uno que ocurrió camino a Chalma.



Daniel Sibaja González.

### Tribunal de Disciplina con olor a Inquisición

Si bien es necesario poner atención al proceso de renovación del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, conocer a su interino y al sucesor del actual Magistrado Presidente, **Ricardo Sodi Cuéllar**, los ojos deben estar puestos en el llamado Tribunal de Disciplina que sustituye al Consejo de la Judicatura. Se ha advertido que se convierta en un instrumento de presión política, que alteren los fines para los que fue creado y se convierta en una herramienta para presionar a jueces y magistrados que no se apeguen a la Reforma Judicial que viene con la elección. La lupa debe estar puesta en los nombres de este tribunal.



Ricardo Sodi Cuéllar.

### Deudas y más deudas

Tras la salida del titular **Armando Alonso Beltrán** de la Comisión del Agua del Estado de México, su herencia no es menor: municipios adeudan 11 mil millones de pesos aproximadamente. Además, 63 entes públicos le deben cinco mil 945 millones de pesos al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios; ISSE-MyM. El Gobierno del Estado de México debería comenzar a pensar en una estrategia para saber cómo empezar a garantizar que los pagos lleguen. En época de austeridad las cuentas sanas y las deudas pagadas ayudarían mucho a la pobreza franciscana.



Armando Alonso

## EL INSURGENTE

### Las ironías de la Cuarta Transformación

:::: La Colonia Cuarta Transformación en Tultitlán es una ironía completa: llegó sin previo aviso



ESPECIAL

Ana María Castro

pero con trámites administrativos incluidos. El nombre de las calles "Guardia Nacional" o "Comedor Comunitario" tendrá que ser impreso en todos los documentos oficiales de los habitantes de un lugar que por cierto tiene problemas entre los comuneros. Los vecinos del municipio presidido interinamente por **Ana María Castro**, deben lidiar con direcciones como

"Calle Salario Mínimo", que seguramente es una metáfora imperfecta de la realidad que se vive. La Cuarta Transformación en Tultitlán no solo es un nombre, es toda una experiencia sociopolítica.

### Atención adultos mayores

:::: Buena noticia para las personas mayores de 65 años que a veces se ven imposibilitados a trasladarse. La Cruz Roja Mexicana, delegación Toluca, presidida por **Mario Vázquez de la Torre**, amplió su programa de vacunación contra el COVID-19 y ofrece la vacuna *Pfizer* para personas mayores de 12 años, al igual que Metepec. Lo bueno de esto, además de que estarán disponibles, es que hay posibilidad de que la colocación del biológico se haga a domicilio. El horario de atención es de 8:00 a 22:00 horas. Para agendar una cita los interesados pueden comunicarse al 722 212 0565 o 722 705 9983.



ESPECIAL

Mario Vázquez

horario de atención es de 8:00 a 22:00 horas. Para agendar una cita los interesados pueden comunicarse al 722 212 0565 o 722 705 9983.

### Un área por rescatar en Toluca

:::: La laguna de Palmillas comenzó a llamar la atención desde hace algunos años cuando aves migratorias, como garzas y pelícanos, fueron el deleite de toluqueños y paseantes que se detenían a ver el nuevo atractivo. Con las lluvias del 2024, el pequeño bordo presenta más agua que nunca. Detalle: el nuevo gobierno municipal de Toluca, bajo el liderazgo de **Ricardo Moreno**, tiene el reto de hacer un proyecto sostenible que podría comenzar por impedir que el lugar tenga basura en las riberas y dentro del cuerpo de agua. Con ganas y creatividad, puede ser uno de los grandes atractivos de la capital.



ESPECIAL

Ricardo Moreno

migratorias, como garzas y pelícanos, fueron el deleite de toluqueños y paseantes que se detenían a ver el nuevo atractivo. Con las lluvias del 2024, el pequeño bordo presenta más agua que nunca. Detalle: el nuevo gobierno municipal de Toluca, bajo el liderazgo de **Ricardo Moreno**, tiene el reto de hacer un proyecto sostenible que podría comenzar por impedir que

el lugar tenga basura en las riberas y dentro del cuerpo de agua. Con ganas y creatividad, puede ser uno de los grandes atractivos de la capital.

## EN LOS PASILLOS

### SEGURIDAD

**Cuentan** que en compromiso asumido por **Claudia Sheinbaum**, Presidenta de México, puntualizó **no** quedará impune la muerte de pacientes pediátricos en **hospitales** del Estado de México a causa de la bacteria **Klebsiella oxytoca** y los responsables recibirán las sanciones correspondientes. A la par, la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**, ordenó se tomarán medidas necesarias para garantizar la **seguridad** de pacientes en hospitales públicos y **privados**.

### SIGUE LUCHA

**Dicen** que la comunidad **otomí** de San Francisco Tlalcilcalpan, han luchado desde 1992 para **independizarse** de Almoloya de Juárez y Zinacantan, pues está **dividida**. La **falta de recursos**, infraestructura y la discriminación por ser indígenas, han **motivado** estas movilizaciones para convertirse en **municipio nuevo**, una petición que en el corto **plazo** no se prevé prospere.

### SOLIDARIOS

**Comentan** que como sucede cada año, **centenares de familias** de Ecatepec, se han solidarizado con los más de dos millones de **peregrinos** que **cruzan** por el municipio hacia la Basílica de Guadalupe. **Infinidad** de personas se **organizan** para colocar puestos de alimentos y **agua** a lo largo de la Vía Morelos y **Avenida Central**.

### VIEJO PRETEXTO

**Aseguran** que con el gastado pretexto **trianual** de ya cerró la administración, decenas de **inspectores municipales** toleran la presencia de vendedores ambulantes, **franeleros**, viene viene y hasta el uso de **banquetas** y carriles de comerciantes establecidos. Pero como todo tiene un **costo**, los lugares se **cobran** hasta cinco mil pesos **diarios**, dependiendo zona, municipio y **tiempo**.

[columnalospasillos@gmail.com](mailto:columnalospasillos@gmail.com)



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Carmen Carreño de la CNC y su lucha contra nadie.
- Se dice muy preocupada por la disminución del presupuesto al campo, pero en el ámbito federal.
- Desde el sexenio pasado, cobarde y mentiroso guardó silencio ante el desmantelamiento de la secretaria del campo.
- Cobarde y con mentiras le dice a un grupo de campesinos que se van a manifestar, pero no por cuestiones políticas.
- No es capaz de hacer crítica alguna a la administración estatal.
- ¿La política agropecuaria en el Estado de México esta bien? ¿Qué interés tiene en salir a manifestarse una líderesa que nunca aparece y maneja la organización como una empresa familiar?

**SIN DUDA QUE** llamó poderosamente la atención el hecho de que la dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, Carmen Carreño diera a conocer que realizaría una manifestación en contra del Gobierno federal por bajar 500 millones de pesos de presupuesto al campo.

Y es que quien se dice líderesa de los campesinos, no ha hecho nada desde que llegó a ocupar el cargo, muy por el contrario, ha hecho de todo para manejar, a la que, en otro momento, fue la organización campesina más importante, como si fuera una empresa familiar.

Terminó de desmantelar a gran parte de la estructura que todavía tenía, en las pasadas elecciones, importantes líderes renunciaron a sus cargos por la falta de apoyo de parte de Carmen Carreño.

Otros tantos fueron aceptados en otros partidos y ganaron algunos espacios ante la complacencia de la dirigente.

Su paso por la organización se puede calificar con una palabra, cobarde; ante las políticas en el campo que se observan desde el sexenio pasado y ahora, aunque hace un intento por presentarse como una dirigente combativa, lo cierto es que entre los líderes de otras organizaciones suponen que tiene un interés particular.

Tenemos que recordar que la CNC es una organización que debería velar por los intereses de los campesinos y así fue durante mucho tiempo, a pesar de que los recursos empezaron a escasear.

Algunos líderes tuvieron que poner de su dinero para tener una CNC activa, pero sobre todo tratando de defender la estructura que poco a poco se fue adelgazando hasta llegar a este momento.

Pero, así como entre sus objetivos esta el de defender los intereses de los trabajadores del campo, también tiene un objetivo político, ya que se relaciona estrechamente con un partido político, el PRI en este caso.

En los tiempos de Alfredo del Mazo se podía entender que la CNC no se manifestara en contra de la política en el campo, un sexenio en el que los apoyos empezaron a faltar, los programas para beneficiar a los productores se dejaron de lado y le dieron más

importancia a los de apoyo social. Al final dejaron de lado a unos y otros.

Sólo entre las organizaciones campesinas se sabía que Carmen Carreño era la dirigente en turno de la CNC, porque casi nadie estaba enterado. Ni apoya a los campesinos, mucho menos a los líderes que buscaron un espacio en las pasadas elecciones.

### CARMEN CARREÑO "OFENDIDA" POR RECORTE DE RECURSOS

Ahora se manifiesta frente a las oficinas de la delegación estatal de la secretaria que atiende los temas del campo, pero en el ámbito federal.

Un supuesto enojo por el recorte de casi 500 millones de pesos al presupuesto que se va a destinar al sector y un ataque directo a la seguridad alimentaria de todo el país.

### ¿EN EL ESTADO DE MÉXICO TODO BIEN?

Muy enojada con la política federal del campo, pero la pregunta es obligada ¿En el Estado de México todo esta bien? ¿Lo que ha hecho la actual administración le ha dado a los campesinos herramientas para tener una productividad más alta?

¿Les dan apoyos, granos o que más?

En este espacio hemos comentado en repetidas ocasiones en el mensaje por el Primer Informe de Gobierno, presumieron que le habían dado recursos por mil millones de pesos al sector.

¿Eso fue suficiente?

También hemos repetido que esta misma administración al Programa de Útiles Escolares le destinó en el presente año mil 300 millones de pesos y ni siquiera se mencionó en el informe.

Pero, para Carmen Carreño eso no merece una crítica, ni mucho menos una declaración.

Es como si en el PRI o sus jefes, quien quiera que sea, también les prohibieran hablar de lo que pasa en el Estado de México.

Entonces hace un posicionamiento cobarde. Intenta victimizarse contra el Gobierno federal que ni siquiera sabe quien es Carmen Carreño y no dice nada del Gobierno del Estado de México.

Si no tiene críticas contra la actual administración a pesar de todos los fallos que hemos comentado en este espacio de la titular del campo, entonces todo queda en un posicionamiento en contra del Gobierno federal que no servirá para nada. Si acaso para beneficiarse en lo particular si en esa instancia la atienden.

Y una pregunta más ¿Qué pensarán esos dirigentes campesinos a los que no les importaba si eran del mismo partido? Daban a conocer su posicionamiento cuando claramente afectaban a los campesinos.

Todo parece que se resume a que es fácil criticar a quien no te escucha y difícil, así como cobarde, callar a quien tienes en la entidad.

A menos, claro, que María Eugenia Rojano tenga muy buena relación con Carmen Carreño y por eso, no la critica. Entonces, también, está de acuerdo con lo que hace. Si este supuesto es real, entonces ¿Por qué salir a manifestarse?

¿O la dueña del PRI, Cristina Ruiz no le da permiso?

---

# LA EDITORIAL



La reciente visita de la Gobernadora Delfina Gómez a Amecameca durante la toma de protesta de la nueva alcaldesa Ivette Topete García, destacó la importancia de dejar de lado las diferencias y los colores partidistas.

En un momento en que la polarización política es cada vez más evidente, la Gobernadora Gómez envió un mensaje claro sobre la necesidad de trabajar juntos por el bien común.

La llamada a la unidad y la colaboración es un paso importante hacia la construcción de una sociedad más justa y equitativa. Al dejar de lado las diferencias y los intereses partidistas, se pueden encontrar soluciones más efectivas y sostenibles para los problemas que enfrenta la entidad.





## El borregazo

**L**a RAE, define lujo como: Elevada categoría, excelencia o exquisitez que posee algo por la calidad de las materias primas empleadas en su fabricación, sus altas prestaciones o servicios, etc.

Suntuoso, por otro lado es grande y costoso. Mientras que un gasto suntuario es un gasto de lujo o innecesario. Asimismo, ostentar significa: Mostrar algo de forma patente o visible. Y hacer gala de grandeza, lucimiento y boato.

¿Esto definirá a Martín Borrego? Pródigo. Dicho de una persona: Que desperdicia y consume su ha-

cienda en gastos inútiles, sin medida ni razón.

El filósofo Gilles Lipovetsky, dice en un artículo de El País: "El lujo era lo más bello, lo más caro y lo más raro. Hoy también es el mal gusto, lo feo, incluso lo vulgar y lo obsceno".

En un artículo en la web, Britanica Money pregunta: "¿El lujo significa dinero? Lujo, palabra que implica un consumo relativamente grande de riqueza para placeres no esenciales...".

En el aspecto moral señala: "Los moralistas de todas las épocas han atacado el lujo por razones éticas:

los estoicos, porque iba en contra de sus ideales de sencillez de vida; los primeros Padres cristianos, porque exaltaban el ascetismo y la pobreza como un ideal; los puritanos, porque temían que las distracciones y tentaciones del lujo pudieran poner en peligro el alma inmortal y sus posibilidades de salvación. En épocas posteriores, la tendencia fue cada vez más a asociar el juicio moral del lujo con el problema general de la distribución desigual de la riqueza...". ¿Les suena?

¿Qué pasa por la cabeza de los funcionarios, de los servidores públicos, de los representantes populares?

El 8 de diciembre el periodista Claudio Ochoa reveló que el MUNAL fue utilizado por Martín Alonso Borrego Llorente, entonces coordinador de Contacto con la Ciudadanía de la Semarnat (porque ya presentó su renuncia por este motivo), para celebrar su boda. Sólo asistieron otros diplomáticos amigos de la pareja, ese 4 de octubre, apenas cuatro días después de que la presidenta Claudia Sheinbaum asumiera la presidencia.

Por supuesto, la entonces canciller y hoy titular de Semarnat se deslindó de inmediato y dijo no haber otorgado la autorización. El periodista Ochoa mostró hasta la invitación que traía una tarjeta de mesa de regalos del Palacio de Hierro y una cuenta en euros para depósito de "regalos monetarios".

Pero más. El motivo referido fue la celebración del 89 aniversario de las relaciones diplomáticas entre Rumanía y México, cuando éstas se celebran en julio y la propia SRE promocionó en un video.

El tema no es sólo el lujo, suntuosidad, profusión o magnificencia, sino no estar convencido de los ideales de la 4T, sino creer que los mexicanos somos tontos, sino creer que todos alrededor son sus amigos, sino creer que todavía pueden abusar impunemente

(a lo mejor en muchas cosas todavía, pero se sabrán), sino creerse príncipes, sino creer que el poder es excederse.

### Las barbas a remojar

Los funcionarios y representantes de la Cuarta Transformación, una de dos, o cada que hagan sus fiestas ostentosas se aseguran que nadie los grabe con un teléfono celular "o una cámara escondida", o de plano se abstienen, de verdad, de realizar o vestir cualquier cosa que represente todo un lujo. Deben ser verdaderos San Francisco's de Asís, que si no "encontrar en la pobreza la alegría", evitar los excesos, si es que no quieren ver sus renuncias en algún escritorio.

@dianamancilla77

**El 8 de diciembre el periodista Claudio Ochoa reveló que el MUNAL fue utilizado por Martín Alonso Borrego Llorente, entonces coordinador de Contacto con la Ciudadanía de la Semarnat, para celebrar su boda.**



## Derecho de Picaporte

**Alfonso Godínez Mendiola**

### DGA: Disminuye la inseguridad...

Siguen bajando los índices de inseguridad, se informó en la Mesa de Coordinación para la Paz encabezada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en Tlalmanalco, municipio que disminuyó en 12% la incidencia delictiva. Es importante subrayarlo, porque precisamente el hartazgo ciudadano ante la impunidad ante el delito, fue una de las causas de la derrota del Revolucionario Institucional, y lo sabe muy bien la mandataria... NOTAS CORTAS: Fuerte y certera crítica a las dirigencias nacional y estatal del tricolor el que hizo ayer el ex diputado local y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, durante un encuentro con colegas de la fuente legislativa. Ante la pregunta obligada, aseguró que no se va del PRI, porque él sí es priista por convicción, pero no coincide con quienes hoy lo manejan a su conveniencia... Se supone que vivimos en un Estado Laico, pero hoy que celebran a la guadalupana, el Congreso Local no sesionará ni tendrá actividades sino hasta mañana... Por cierto, algunos diputados locales no asisten a sesionar ni mucho menos a reuniones de sus respectivas comisiones, pero votan a la distancia. Ya les dicen los "diputados virtuales"... Llama poderosamente la atención que, de cara a los ingresos municipales que obtendrán el año entrante los ayuntamientos, se hable de tabuladores, de UMAS, de cifras

**Qué bien que los legisladores tricolores hagan propuestas como la de eliminar el pago de la tenencia vehicular y la implementación de la licencia de conducir permanente, así como la ya no renovación de placas, entre otras**

respecto al cobro del agua cuando muchas colonias en el estado carecen del vital líquido, así lo manifestó la diputada Ruth Salinas Reyes, y tiene razón... Continuando con el legislativo estatal, qué bien que los legisladores tricolores hagan propuestas como la de eliminar el pago de la tenencia vehicular y la implementación de la licencia de conducir permanente, así como la ya no renovación de placas, entre otras, sin embargo, por qué nunca lo propusieron cuando eran gobierno?... Feliz jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Unidad y transparencia

Constantemente se menciona "en la política, el fondo es forma y la forma, fondo", y es cierto, sin embargo, podemos agregar que en la política, también los discursos están cobrando una gran importancia sobre cómo y quién los dice. Luego entonces es de reconocer los mensajes de Delfina Gómez están y son muy claros. Está decidida a romper el molde y dar cuenta de por qué se convirtió en la primera gobernadora del Estado de México...Sorprendió a algunos analistas con su presencia en Amecameca -donde asistió a la toma de protesta de Ivette Topete García-, y fue justamente aquí donde la jefa del Ejecutivo mexiquense, dio un mensaje sin titubeo y con mucho eco "gobernar es servir y hacerlo con humildad y transparencia"...El carisma de la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, quedó de manifiesto desde su llegada. Las porras y ovaciones recibidas fueron mucho más entusiastas que las de la propia alcaldesa, una muestra de que el pueblo no sólo la respalda, sino la ve como una líder cercana y auténtica. Algo que por cierto cada día es más común...En su discurso, Delfina Gómez hizo hincapié

en la necesidad de trabajar en equipo y de distribuir recursos de manera equitativa. Denunció viejos esquemas en los que algunos municipios recibían mucho y otros nada, pero también reafirmó su compromiso de gobernar sin colores ni preferencias partidistas...Además, la mandataria mexiquense dejó un mensaje a los gobiernos municipales: "Si tenemos un mal elemento, no dudemos en quitarlo". Con esta frase, subrayó la eficacia y honestidad deben ser pilares de cualquier administración...Así es que Delfina Gómez, no sólo inspira; también marca un estándar de liderazgo, basado en la cercanía y el trabajo honesto. Su visita a Amecameca no fue sólo un acto político, sino una reafirmación de su compromiso con un gobierno verdaderamente al servicio de la gente. Algunos no le habían entendido y ahora está más que claro.

### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, ¿cuál es la pregunta del día? Acaso será el ¿a estas alturas qué estará haciendo el ex presidente del PRI mexiquense?...Así es

emplumado jefe, nos referimos al mal recordado Eric Sevilla Montes de Oca. Pues mira, quizás anda ocupado con los negocios inmobiliarios -recuerda, el mencionado por allá, por el rumbo del Conalep- ese mismo conjunto habitacional en donde se sigue insistiendo es socio nada más ni nada menos que con el gobernador Alfredo del Mazo Maza... Igual y supo "ahorrar" y pues anda viviendo de sus intereses -todos los que se te ocurran-, no te limites... Otra idea plumífero es que le sigue manejando algunos temas económicos al cuestionado ex jefe del Ejecutivo, -ándale, así como soldadito de plomo-, recuerda que no se mueve ni un centímetro de las instrucciones que le dé Alfredo Tercero. ¿Cómo? Así. Le dijo, deja sólo a los y las candidatas en las elecciones y ya sabes el resultado. Le dijo, mantenlos a raya con los recursos y ya sabes la historia. No digas nada de nuestra relación de negocios y cuando el tema anda cerca, hace como que la Virgen le habla. Y así hasta el infinito y más allá...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

En este espacio le comenté la semana pasada que Ana Lilia Herrera Anzaldo y Alejandro Castro Hernández habrían renunciado a sus cargos de presidenta y secretario general del Comité Directivo Estatal del PRI mexiquense, como una jugada maestra de Alejandro Moreno, presidente nacional priista, para alejarlos del cargo durante 60 días, cuando volverán para registrarse como candidatos únicos a esos mismos cargos, pero ahora para un periodo estatutario de cuatro años.

Llama la atención, sin embargo, que el dirigente nacional Alejandro



## La Polémica

**Daniel Camargo  
Hernández**

danielcamargoreportero@gmail.com

Moreno Cárdenas, colocó en la presidencia, de manera interina, a su gran amiga Cristina Ruiz Sandoval, quien podría optar por registrar sus aspiraciones para presidir al partido a partir del 4 de marzo de 2025.

También llamó la atención de los priistas, que Cristina lleva como compañera de fórmula a Brenda

Alvarado, una de las mujeres políticas más cercanas al ex gobernador priista y actual diputado federal del Verde, Eruviel Ávila Villegas, quien, dicen, sigue moviendo sus piezas al interior del PRI mexiquense.

JUANITO MACCISE NAIME, COQUETE A CON EL OSFEM  
Conmueven los elogios que envió

## Pelean por el difunto tricolor en Edomés

el alcalde saliente de Toluca, Juan Maccise Naime, al alcalde electo, Ricardo Moreno. Maccise Naime escribió: "Le deseo, desde ahora, el mayor de los éxitos a Ricardo Moreno Bastida, pues sé, que con su pasión por Toluca, continuará llevando a nuestra capital a mejores horizontes".  
Vaya que el alcalde de ocasión

"Juanito", intenta por el lado emocional, eludir a la justicia, no olvidemos lo que está circulando en varias plataformas digitales que aseguran, existen presuntos actos de corrupción del alcalde en funciones, que seguramente serán investigados por el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México.

++++

Gracias por su lectura, los espero las 24 horas del día todos los días en mis redes sociales y en cuestion-depolemica.com, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- 1) DGA: Disminuye la inseguridad.
- 1) Parra: Pésima dirigencia del PRI.
- 1) Diputados locales.

Siguen bajando los índices de inseguridad, se informó en la Mesa de Coordinación para la Paz encabezada por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez en Tlalmanalco, municipio que disminuyó en 12% la incidencia delictiva. Es importante subrayarlo porque precisamente el hartazgo ciudadano ante la impunidad ante el delito, fue una de las causas de la derrota del Revolucionario Institucional, y lo sabe muy bien la mandataria ... NOTAS CORTAS: Fuerte y certera crítica a las dirigencias nacional y estatal del tricolor el que hizo ayer el ex diputado local y líder moral del SU-TEYM, David Parra Sánchez, durante un encuentro con colegas de la fuente legislativa. Ante la pregunta obligada aseguró que no se va del PRI porque él sí es priísta por convicción, pero no coincide con quienes hoy lo manejan a su conveniencia ... Se supone que vivimos en un Estado Laico, pero hoy que celebran a la guadalupana, el Congreso Local no sesionará ni tendrá actividades sino hasta mañana ... Por cierto, algunos diputados locales no asisten a sesionar ni mucho menos a reuniones de sus respectivas comisiones legislativas, pero votan a distancia. Ya les dicen los "diputados virtuales" ... Llama poderosamente la atención que, de cara a los ingresos municipales que obtendrán el año entrante los ayuntamientos, se hable de tabuladores, de UMAS, de cifras respecto al cobro del agua cuando muchas colonias en el estado carecen del vital líquido, así lo manifestó la

diputada Ruth Salinas Reyes, y tiene razón ...El diputado Héctor Raúl García González, del PVEM propuso, en la LXII Legislatura mexiquense, exentar del impuesto sobre erogaciones por remuneraciones al trabajo personal, a quienes generen empleos destinados a personal entre 15 y 29 años de edad, que desarrollen actividades ambientalmente responsables y busquen la conservación, preservación y cuidado medioambiental ... El diputado local del PT, Issac Josué Hernández Méndez reconoció como un avance histórico la democratización de los sindicatos en el país, particularmente en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), al señalar que las condiciones en el Estado de México para elegir a los nuevos dirigentes de las secciones 17 y 36 serán un referente, ya que el voto será libre, directo y secreto ... En el marco del Primer Encuentro Interinstitucional de Corredores del Bienestar y Sectores Económicos organizado por la Secretaría de Economía del Gobierno de México, la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México, señaló que el corredor Centro-AIFA conformado por el EdoMéx, la Ciudad de México e Hidalgo, es el de mayor potencial, por las fortalezas que concentra ... De la mano del Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, el ayuntamiento de Almoloya de Juárez que preside Óscar Sánchez García llevó a cabo en la cabecera municipal la Magna Jornada de Salud por el Bienestar ... Feliz jueves, raza ... Comentarios y mentadas: [godinezalfonso@hotmail.com](mailto:godinezalfonso@hotmail.com)